

Brecha del crecimiento seguirá en terreno negativo hasta 2011 (El Financiero 28/01/10)

Brecha del crecimiento seguirá en terreno negativo hasta 2011 (El Financiero 28/01/10) Marcela Ojeda Castilla Jueves, 28 de enero de 2010 Pese a mejoría, el PIB se mantendrá debajo del potencial. Banxico prevé un avance de la economía de entre 3.2 y 4.2% para este año. La inflación "no está descontrolada", pero hay varios riesgos: Carstens.

No está descontrolada la inflación: Banxico Aunque el Banco de México (Banxico) mejoró la perspectiva de crecimiento para el país, anticipó que la actividad productiva permanecerá por debajo de su nivel potencial, por lo que durante 2010 y 2011 la brecha del Producto Interno Bruto (PIB) se ubicará en terreno negativo. Previó que en ambos años la economía tendrá un crecimiento de entre 3.2 y 4.2 por ciento anual, determinado, en buena medida, por la reactivación de la economía mundial y, en especial, por el repunte esperado en la actividad industrial de EU. Respecto a la inflación general, el Banxico mantuvo su proyección difundida el mes pasado en un rango promedio de entre 4.75 y 5.25 por ciento para 2010, y de 2.75 a 3.25 en 2011, previendo que el alza de este año se revertirá en el próximo para, en el cuarto trimestre, colocarse cerca de la meta de 3 por ciento. "Hoy podemos decirle a la sociedad que la inflación no está descontrolada, que el proceso de formación de precios no está al garete, sino bien anclado y que con la información disponible al día de hoy, este proceso de elevación de precios será transitorio, y nosotros estaremos muy al pendiente para que eso se confirme. "Sabemos el costo que tiene este repunte de la inflación, pero lo mejor es irlo atendiendo de tal forma que la reducción sea gradual, y el Banxico hará lo necesario para que esa inflación disminuya y se ubique cerca de 3 por ciento hacia finales de 2011", afirmó Agustín Carstens. Sin embargo, aclaró que este escenario no está exento de riesgos. Entre éstos, citó un deterioro en las expectativas de inflación de largo plazo, como consecuencia del repunte de la inflación que ya se anticipa, y una magnitud distinta a la estimada en los ajustes previstos a las cotizaciones de los bienes y servicios administrados y concertados. También mencionó: un traspaso a precios de las modificaciones tributarias aprobadas por el Congreso distinto al estimado; condiciones climatológicas que afecten la oferta de frutas y verduras; una recuperación de la actividad económica a un ritmo distinto al que se anticipa, y una reversión de flujos de capital que pudiera incidir adversamente sobre el tipo de cambio. Sin embargo, a pregunta expresa, subrayó que el mensaje para la población es que en el banco central el país tiene una institución dentro del Estado para procurar la estabilidad del nivel general de precios. "El Banco de México estará actuando, siendo el único mandato buscar que los precios no crezcan más allá de 3 por ciento en el mediano y largo plazos. "Hay sucesos que generan desviaciones de este objetivo, que trataremos de atender de manera que el Banxico mantenga su credibilidad, pero a la vez genere los menores costos sobre la economía", enfatizó. Más empleos Por otra parte, en materia de empleo para 2010, en el informe sobre la inflación octubre-diciembre de 2009, se muestra una mejoría respecto a lo señalado en el Addenddum al informe sobre la inflación julio-septiembre de 2009, dado a conocer en diciembre. Indica que de acuerdo con el repunte en el número de asegurados en el IMSS a finales de 2009 y con la proyección del crecimiento del PIB para 2010, este año la cifra de trabajadores podría aumentar entre 350 mil y 450 mil. En el Addenddum, la proyección era de entre 300 mil y 400 mil empleos formales. El informe añade que la evolución que se anticipa en la actividad económica durante 2011 dará origen a entre 500 mil y 600 mil empleos.